



► Emmanuel Macron, Presidente de Francia, en su visita a Chile.

Cita con Cecilia Morel, comida en Cancillería con Bachelet y regalos de Boric: la movida agenda de Macron en Chile

El Presidente de Francia llegó a Santiago el martes en la noche y se irá durante la tarde de este jueves. Se trata de su segunda visita de Estado a un país de Sudamérica, desde que asumió en 2017. La agenda científica, cultural y unas palabras ante el Congreso Pleno serán parte de los hitos de su visita.

David Tralma

Con discos de Quilapayún, Violeta Parra y Mon Laferte, además de otros obsequios como textos en francés de Pablo Neruda, recibió en La Moneda el Presidente Gabriel Boric al Mandatario de Francia, Emmanuel Macron, quien aterrizó en Chile el martes en la noche y que este miércoles tuvo su primera jornada de actividades.

Se trata de la primera visita oficial de Estado que realiza a Chile el Jefe de Estado francés, quien llegó al Elíseo en 2017 y que fue reelecto en 2022. Antes solo visitó Argentina en dos ocasiones: una en el marco de la Cumbre del G20 en Buenos Aires (2018) y hace unos días cuando se reunió con el presidente Javier Milei.

Macron arribó a Santiago este miércoles casi al mismo tiempo que Boric, ambos mandatarios asistieron a la Cumbre del G20 en Brasil.

El Presidente francés entró a La Moneda a las 11.22, en donde fue recibido por la Guardia de Palacio. Minutos antes, en la Plaza de la Constitución, Macron recibió los honores del Regimiento Escolta Presidencial n°1 Granaderos.

Una vez en la Casa de Gobierno chilena, Boric y Macron firmaron un acuerdo de cooperación estratégica entre el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de Chile y el Institut National de Recherche en Informatique et en Automatique (INRIA).

En ese sentido, Macron invitó a la delegación chilena para participar en febrero del 2025 de la Cumbre Mundial de Inteligencia Artificial, a la que la ministra de Ciencia, Aisén Etcheverry, confirmó sus asistencia. Desde Presidencia aún no se confirma la asistencia del Presidente en París a inicios del próximo año.

Tras la firma del acuerdo, Boric y Macron entregaron una declaración conjunta al interior de La Moneda, en la que ambos con-

denaron los ataques de Rusia a Ucrania y el conflicto en Gaza entre Israel y Palestina. "No respeta las reglas de la proporcionalidad de la legítima defensa y se están violando claramente los derechos humanos", dijo el Presidente chileno sobre este último punto.

"También apoyamos su continente en las crisis que está sufriendo el pueblo venezolano. Tiene derecho a elecciones transparentes y justas sin vivir bajo la amenaza de estar detenido o amenazado. Y quisiera agradecerle por la gran humanidad de Chile que recibe a muchos venezolanos", dijo, en tanto, Macron.

Luego, ambos mandatarios cruzaron hasta las dependencias de Cancillería, cuya terraza -con piscina y vista a la Plaza de la Constitución- fue usada para una comida más distendida entre la delegación francesa y el gobierno de Chile, que invitó a figuras como la expresidenta Michelle Bachelet, el exsenador Guido Girardi -fundador de Congreso Futuro- o la timonel de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro.

Otra actividad destacada que tendrá Macron en su paso por Chile será una reunión que sostendrá con la exprimera Dama, Cecilia Morel, que fue confirmada a Canal 13 por la esposa de Macron. "La voy a ir a ver, somos muy buenas amigas", destacó a dicho medio Brigitte Macron, quien también resaltó la figura de Pablo Neruda.

"Contruimos una linda amistad. Ella es una mujer muy acogedora y se caracteriza por su alegría y calidez. Ha tenido una carrera muy inspiradora en el ámbito de la enseñanza de la literatura y el teatro. Es una mujer culta", dijo Morel sobre el encuentro que ocurrió la tarde de este miércoles, en el que también participaron Cecilia y Magdalena Piñera.

La visita de Macron a Chile no solo se marca en los acuerdos en materia científica, sino que también en el aspecto cultural. De hecho, antes de llegar a La Moneda, el Presidente de Francia visitó "La Chascona", la casa en la que vivió el poeta, situada en Providencia.

Durante la tarde, Macron también visitó al monseñor Francisco Chomalí en el Arzobispado de Santiago. La agenda del principal inquilino del Elíseo en París se cerrará este jueves, en Valparaíso. Allí, el Parlamento chileno recibirá al Presidente francés en un Congreso Pleno, hito que se ha realizado en contadas ocasiones, como con uno de los antecesores de Macron, Charles de Gaulle.

Este mismo martes, a las 11.30, Macron y Boric visitarán el rompehielos Almirante Viel de la Armada, que fue destacado por el Presidente francés en la declaración conjunta. Esto también se dará en el marco de la intención de Chile de ser sede, por medio de Valparaíso, del acuerdo Biodiversidad Marina de las Zonas Fuera de la Jurisdicción Nacional (BBNJ), idea que Boric ha transperantado en cada una de las ocasiones internacionales en las que ha participado y que es trabajada por la embajadora de Chile ante Naciones Unidas, Paula Narváez.

El término de la gira de Macron está programado para las 14.00 horas de este martes, en un horario sujeto a modificaciones. ●